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Fachschaft Computerlinguistik, Ludwig-Maximilians-Universität München 

Protokoll der 32. Sitzung vom 23. Juni 2023 

 

Anwesende Personen: Louis Crouzatier, Laurin Gerhardt, Niklas Greifenstein, Marwin 

Härttrich, Noah König, Jakob Murauer, Monica Riedler, Elisa 

Rieß, Val Ring, Ivo de Souza Bueno Jr., Sarah Uffelmann, Tim 

Sockel (Protokoll) 

Online zugeschaltet: Lena Altinger 

 

Tagesordnungspunkte: 

1. Finale Planung Sommerfest und T-Shirts 

2. Organisation der Auszahlung an Philipp Wicke 

3. Verabschiedung Prof. Schulz 

4. Planung Urkunden 

5. Ideen Erstsemester 

6. Ideen zu regelmäßigen Partys 

7. Termin zum Chillout für Master-Absolvierende 

8. Sonstiges 

 

 

TOP 1: Finale Planung Sommerfest und T-Shirts 

Moni stellt fest, dass 34 Bestellungen eingegangen sind. Lisas Entwurf wurde akzeptiert, 

sodass sie (und Philipp Wicke) ein Shirt kostenlos erhalten. 

Marwin weiß, wie das Drucken funktioniert, und ist für die Druckqualität zuständig. 

Die 10 €, die jede Person pro T-Shirt bezahlen muss, wird in Bar gefordert. Wer nicht 

passend bezahlt, muss über das Kleingeld der Spendenkasse ausgeglichen werden. 

Moni bestellt insgesamt 50 Shirts über OTTO sowie jeweils zwei zusätzliche Exemplare. 

Laurin erkundigt sich bzgl. Snacks. Laurin würde Snacks und Nudelsalat, Sarah würde 

Snacks, Louis würde einen Salat mitbringen, Marwin macht einen Kuchen, Elisa bereitet 

Muffins vor. Tim weist darauf hin, dass die Kassenbons unbedingt aufgehoben werden 

müssen. 

Ivo erkundigt sich nach Spielen. Tim merkt an, dass Jackbox-Party als Lizenz vorhanden ist. 

Außerdem steht der Bierpongtisch zur Verfügung. 

Am Mittwoch müssen Getränke gekühlt werden. Niklas bringt je drei Flaschen günstige 

Zitronenlimonade, Orangenlimonade und Cola mit. Laurin bringt eine Flasche Wodka oder 

Rum mit. Mehr Alkohol wird nicht besorgt, um zunächst das Bier aufzubrauchen. Tim kauft 

noch einen Kasten Spezi. 
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Marwin schlägt vor, das nächste Mal Testdrucke als Ansichtsmaterial vorzubereiten. 

 

TOP 2: Organisation der Auszahlung an Philipp Wicke 

Wicke wird voraussichtlich eine Entschädigung von 50 € für Rahmen, Farbe (= 40,80 €) und 

Aufwand sowie einen über die Einnahmen der Shirts erhalten.  

 

TOP 3: Verabschiedung Prof. Schulz 

Leonie Weißweiler hat Tim darauf hingewiesen, dass Prof. Schulz demnächst in Pension 

geht und gebeten, dass die Fachschaft ein paar Worte sagt. Laurin würde sich dazu bereit 

erklären. Als Präsent soll ein T-Shirt übergeben werden. 

Elisa merkt an, dass auch die Bachelor-Absolvierenden ein kleines Präsent übergeben 

wollen; Marwin schlägt vor, das zu kombinieren. 

 

TOP 4: Planung Urkunden 

Tim hatte bereits vor einigen Monaten ein erstes Design entworfen. 

Moni schlägt vor, ein LMU-Siegel als Wasserzeichen dem Entwurf hinzuzufügen. Schön 

wäre es, wenn das Wasserzeichen echt wäre, entschieden wird dies nach Preis. 

Sarah merkt an, dass bei weniger als 50 Urkunden eine handschriftliche Signatur von Prof. 

Schütze und Prof. Plank wünschenswert wären. Tim hat die Idee, Schütze beim Sommerfest 

anzusprechen. 

Es kommt der Vorschlag, dass zunächst gefragt werden sollte, wie viele Personen 

interessiert sind, an der Graduierung teilzunehmen. 

 

TOP 5: Ideen Erstsemester 

Laurin hat Val eingeladen, um die Situation mit der Einbeziehung von Erstis zu erklären. Val 

berichtet, dass es für Erstsemester einschüchternd sein kann, die Stammtische mit offener 

Einladung durchzuführen, weil zu viele unbekannte Leute dort sind. Val schlägt vor, mehr 

Werbung zu machen, insbesondere beispielsweise in Tutorien oder auch bei 

Veranstaltungen am Freitag. Elisa bestätigt, dass gerade die Tutorinnen und Tutoren 

Hauptansprechpartnerinnen und -partner sind. Eine weitere Idee wäre es, den ersten 

Stammtisch im Wintersemester direkt an eine solche Vorlesung oder eine Übung 

anzuschließen. Elisa schlägt vor, das mit ihrem Tutorium zur Einführung in die 

Computerlinguistik zu verbinden; am besten dann in der zweiten Woche, wenn der Termin 

für das Tutorium längerfristig bekannt ist. 

Sarah hält fest, am besten einen einzelnen zusätzlichen Termin zum regulären 

Stammtischtermin durchzuführen.  
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Sarah erinnert sich außerdem, dass 2019 durch die Fachschaft eine Gebäudetour mit 

organisatorischen TODOs durchgeführt wurde, was sie sehr geschätzt wurde. 

 

TOP 6: Ideen zu regelmäßigen Partys 

Marwin fragt sich, ob es sich lohnt, über die vorlesungsfreie Zeit Veranstaltungen 

durchzuführen. Am 11. Juli findet ein Chillout statt sowie eines am 1. August (siehe TOP 7). 

Danach kann nach Marwins Vorschlag im zweiwöchentlichen Rhythmus ein reguläres 

Chillout stattfinden und es kann ausprobiert werden, ob genügend Personen teilnehmen. 

 

TOP 7: Termin zum Chillout für Master-Absolvierende 

Am 1. August sollte das Chillout für die Master-Abgaben stattfinden.  

 

TOP 8: Sonstiges 

Laurin und Sarah waren vorgestern bei einem Antidiskriminierungsworkshop zum Thema 

sexuelle Belästigung. Laurin berichtet, dass es sehr viele Informationen gab inkl. Definitionen 

und Vorkommnissen in der Uni. Insbesondere war das Anliegen, dass u. a. Tutorinnen und 

Tutoren sensibilisiert und informiert werden, dass bspw. ein eingeschränktes Hausrecht 

durchgesetzt werden kann. Auch auf bspw. Sommerfesten gibt es häufig Vorkommnisse; 

dort soll insbesondere Zivilcourage besser werden und auf mögliche Opfer direkt zugehen 

muss, wie Sarah erklärt. Im Notfall muss sogar die Polizei verständigt werden. Die 

„Frauenbeauftragte“ ist im Übrigen für alle Menschen an der Uni zuständig, nicht nur für 

Frauen. Der Konvent der Fachschaften will ein Informationsblatt ausgeben. Dieses kann auf 

der Website veröffentlicht werden. Jakob und Niklas sprechen sich ab, damit mindestens 

einer diesbezüglich zum nächsten Konvent geht. 

Aufgrund der vielen neuen Interessentinnen und Interessenten an der Fachschaft gab es 

eine kurze spontane Vorstellungsrunde. 

Frau Ungermann sollte demnächst befragt werden, wie hoch der übrige Etat ist. 

 

Die TOPs am 3. Juli 2023 werden voraussichtlich folgende sein: 

1. Auswertung Sommerfest 

2. Einbringung von Prof. Plank und Prof. Schütze bzgl. Absolvierendenfeier 

3. Planung Chillout und Ankündigung 

 

Protokoll geführt am 23.06.2023 von Tim Sockel. 


